

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 " trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 " " "

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Merced, 18, prl.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

REUNIÓN ELECTORAL

El sábado día 20 á las ocho de la noche, se celebrará una reunión pública electoral en el Centro Obrero, Merced, 18-I.º

"EL OBRERO BALEAR,"

Con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo, este periódico dejará de publicarse el sábado próximo, saliendo el día de la indicada fecha.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

Las Agrupaciones de Mallorca presentan al candidato

Isidoro Acevedo González

¡A las urnas, proletarios de todas categorías! No sea causa de desaliento, antes bien os sirva de estimulante para concurrir á ellas, el hecho de ver mañana que los colegios electorales estén poco menos que desiertos, porque los candidatos burgueses no luchan entre sí, por causa de tenerles la elección amañada de antemano.

No os arredre la sonrisa irónica con que acaso seáis recibidos por los que constituirán las mesas en los colegios al ir á depositar vuestro voto en la urna, creyéndosos ¡imbéciles! sobrado cándidos ó azás faltos de viveza, para saber sacar provecho propio, siguiendo como ellos, la corriente de convencionalismos establecida por esta gazmoña sociedad burguesa.

No dejéis de hacer uso del derecho electoral, porque hayan dejado hoy de exigirlos en su provecho, los agentes electoreros de los candidatos burgueses, ni haya habido presión de parte de vuestros patronos porque, esta vez para nada necesitan de vosotros.

No despreciéis la lucha de los comicios ante la consideración de que la de mañana no os ha de valer ni un halago de vuestros patronos y explotadores, ni siquiera unas copas de alcohol, bebidas á cuenta del bolsillo de los candidatos de la burguesía.

Pero antes de dar vuestro voto, haced examen de conciencia y despues, libremente y sin tolerar imposiciones de nadie, otorgadlo á quienes sinceramente y por propio convencimiento merezcan vuestra confianza y creáis que hayan de ser buenos paladines para combatir de verdad por la liberación de la clase trabajadora.

Si así lo hacéis, os hareis dignos de ser ciudadanos libres, y vuestros explotadores no osa-

rán burlarse de vosotros como han hecho hasta aquí, cada vez que han necesitado de vuestros sufragios.

¡Trabajadores, á los comicios!

¡A luchar por la pureza del sufragio!

El Comité.

LA CANDIDATURA SOCIALISTA

Trabajadores:

La candidatura socialista representa la purificación del sufragio.

La candidatura socialista representa la oposición á todo lo corrompido, á todo cuanto vaya encaminado á mantener nuestro pueblo en el atraso en que vive.

La candidatura socialista representa la intransigencia á todo lo que huela á régimen burgués.

La candidatura socialista representa el odio á todos los farsantes políticos, sean blancos, azules ó rojos.

La candidatura socialista representa la instrucción y educación de la clase trabajadora.

La candidatura socialista representa el mejoramiento material de los proletarios.

La candidatura socialista representa la guerra al clero, á la justicia burguesa y á las instituciones armadas que defienden los privilegios de la casta explotadora.

La candidatura socialista representa la lucha á muerte, sin cuartel, contra la clase que vive á costa de todos los trabajadores, lo mismo los manuales que los intelectuales.

La candidatura socialista representa, en fin, el mejoramiento físico y moral de los abatidos obreros, la purificación de las costumbres políticas en nuestro país, el incremento de su riqueza, la unión inquebrantable de los que en él son explotados y oprimidos, la emancipación de todos los hombres.

Y por representar eso, y por ser urgente que desaparezcan los males que el régimen patronal engendra, los trabajadores conscientes deben votar la candidatura socialista.

¡Socialistas! Ante la proximidad de las elecciones legislativas, debéis redoblar vuestros esfuerzos para lograr que el mayor número de explotados voten la candidatura de su clase.

El 1.º de Mayo de 1907

Acértese la fecha en que los trabajadores de todos los países muestran á la burguesía y á sus representantes los Gobiernos, en grandiosa y universal manifestación, el constante deseo de mejoramiento y de emancipación total.

Fiesta el 1.º de mayo destinada á unir en co-

mún abrazo á cuantos fecundan con su incesante labor la tierra, la mina, la fábrica, el taller y todo el inmenso laboratorio de la producción, celebrémosla unánimes como fecha propia, como símbolo de paz entre los pueblos, como precursora alborada del pacífico día de la emancipación humana.

Cese en ese día el vertiginoso rodar de la máquina y el ensordecedor traqueteo en el taller, y dediquémonos todos á preparar reuniones, á organizar giras, mítins, veladas ó cualquiera otro acto de cultura y de unión fraternal y verdadera, y que sirva, á la vez que de medio eficaz para avivar el deseo de mejoramiento, de universal protesta contra un régimen social injusto y conculcador de la libertad humana.

¡Trabajadores! ¡Viva la fiesta internacional del Trabajo!

EL SOCIALISMO

«Excelente sistema el vuestro, pero desgraciadamente demasiado bueno para este mundo; utopía sublime, pero inactuable; sueño generoso, pero destinado á no ser jamás realidad. El mundo está lejos, pero muy lejos, de la perfección que le deseáis.»

Es la flecha del Parto que huyendo lanzan los adversarios contra el Socialismo triunfante. Objeción cruel, porque se mofa de nuestras esperanzas; infeliz, no tan sólo porque revela la poquedad de ánimo de quien la propone, sino porque tiende á desanimarnos, á embolar nuestro entusiasmo; insana, porque se base en la hipótesis de la necesidad del mal. ¡Oh! es muy fácil, entre digestión y digestión, cómodamente arrellanados en una poltrona, envueltos por el humo del habano y entre sorbo y sorbo de Madera, exclamar: — «¡Sueños, imposibilidad, locura!» Pero hay gentes para quienes esta cosa imposible es de una necesidad imprescindible, es cuestión de ser ó no ser, porque esta gente no tiene pan, no tiene trabajo, no puede esperar, y todas sus esperanzas están en la *utopía* de que hablamos. Y además de toda esta gente, hay los otros que sufren igualmente, sino siempre físicamente, moralmente, y que en su corazón se hizo la revolución de obrar, consagrándose al advenimiento de este sueño, como queráis llamarlo, y aunque aquí ó acullá guillotinéis á alguno de esta falange sagrada y enviéis á una docena á presidio (la horca y el presidio para soñadores! que el diablo os lleve), al fin os convendrá, como convino á Porsena, retiraros. Porque, dado un ideal noble, sublime, humanitario, un ideal que refleja los mejores sentimientos del hombre; dado también, si queréis así, un presente intolerable, que os parece que un puñado de hombres resueltos y valerosos, que poquísimo ó nada se preocupan de sí mismos y de su suerte, pueden hacer *posible* hasta lo *imposible*, ó lo que os conviene gabelar por tal?

¿Decís que el Socialismo es imposible? ¿Imposible después de la Revolución francesa y el trabajo científico de todo un siglo? ¿Imposible después del fracaso y agotamiento de todas las instituciones que han ido surgiendo bajo los auspicios del monopolio? ¿Imposible cuando ya palpita y vive y combate dentro de nosotros y á nuestros flancos, cuando los militantes que se acogen bajo su bandera se cuentan á millones y un puñado de centenares son sus adversarios?

El Socialismo ¡oh adversarios! avanza, avanza y avanza. De él hablan los periódicos, discútenlo los profesores, sentencian los pedantes, los teólogos hacen sus disquisiciones, lo barajan los políticos, germina por doquier.

Era utopía y se ha hecho ciencia; hoy es reivindicación popular, y pronto será un hecho.

En estos momentos es el reclamo de los hombres de Estado, Baccarini y Bertí en Italia Chamberlain y Churchill en Inglaterra, conservadores y radicales en todos los países, lo empujan como arma de partido. Veremos si se cortan las manos. Quién lo estira, quién lo encoge, quién lo recorta, quién lo lava, quién lo mancha arrastrándolo por el barro de sus ambiciones, ó lo ensucia con sus manos goteando lágrimas de obreros. En suma: todos dan vueltas á su alrededor, quién para bien, quién para mal. Señal es que alguna cosa nacerá de todo esto.

Y esta cosa, podemos estar de ello seguros, será de todos modos un mejor ajuste social. Si no será toda la justicia, todo el orden, toda la equidad que nosotros anhelamos, será un poco más de justicia, de orden, de humanidad, de bienestar, de buen sentido en la sociedad. Será la abolición de las clases, de la explotación del trabajo, de la opresión, del ocio, del trabajo inútil y dañoso, del derroche de riquezas, de la representación política falsa y embustera, del egoísmo, de la corrupción, de la ignorancia, de la superstición y de noventa centavas partes del delito. Será la restauración, sobre las ruinas del monopolio, de un sistema de economía racional fundada en la comunidad de los bienes y basada en la libre asociación de los obreros.

Merlino.

En todas partes los curas,—olvidando los preceptos de Jesús que estaba de parte de los pobres y oprimidos,—se declaran en favor del capitalismo dominante. Claro es, pues, que á la Internacional de los curas nada puede oponerse con más eficacia que no sea la Internacional Socialista de los trabajadores.—E. FERRI.

Una conferencia de Rosa Luxemburgo

La semana pasada dió la compañera Rosa Luxemburgo una interesantísima conferencia en la gran sala del *Hofjägerpalats*, de Berlín, sobre el tema: *Las enseñanzas de las últimas elecciones*.

La famosa escritora y propagandista, que defende dentro de la Democracia Socialista la tendencia que personalmente me es más simpática, habló por espacio de dos horas y media á la manera alemana, esto es, excelentemente documentada y apurando, por decirlo así, el tema de su discurso.

Tuve la suerte de asistir á dicha conferencia, y sobre ella tomé algunas notas; más debo francamente declarar que sólo podré dar una idea pálida, aunque exacta, de lo que oí, ya que no siempre es fácil seguir en todos sus detalles el verbo elocuente y la profundidad del concepto de la que en el terreno de la teoría pasa por ser una de las primeras inteligencias de nuestro Partido.

Según la conferenciante, hay que distinguir tres fases en la impresión producida por el resultado de las últimas elecciones alemanas. La primera se caracterizó por un sentimiento de estupefacción, de angustia y de depresión de ánimo ante la pérdida de tantos puestos. Luego, al poco tiempo, siguió cierta alegría al ver que á pesar de la pérdida de treinta y tantos puestos los votos socialistas habían aumentado de una manera notable. Y, finalmente, se presentó una tercera fase, en la cual nos encontramos ahora, cuya característica es la serenidad, el sosiego y la firme decisión de entregarse á una campaña incesante de trabajo positivo.

¿Qué significa—pregunta la oradora—el resultado de las elecciones? ¿Cuales han sido las causas que nos han ocasionado la pérdida de una parte de nuestras fuerzas? En primer lugar, los impuestos sobre la agricultura, que han hecho que los pequeños propietarios de los distritos agrícolas que en 1903 votaron la candidatura socialista, hayan votado esta vez contra nosotros. Después, las diferentes combinaciones industriales, cuya acción ha impedido que los resultados desfavorables de la política proteccionista se dejaran sentir con toda su intensidad. Y por último, los medios de opresión y de corrupción á que han recurrido nuestros enemigos para quitarnos electores y para llevar á las urnas una gran parte de los no votantes.

La importancia de esos factores, lejos de ser disimulada, debe examinarse y estudiarse con atención muy detenida.

No cabe duda que la parte de la masa neutra que esta vez ha ido á las urnas y votado contra nosotros, pertenece en su inmensa mayoría á la clase media, y hasta es posible que una pequeña parte esté constituida por trabajadores. ¿Como se explica que se haya podido conducir á la lucha á una parte tan grande de la clase media y se la haya hecho votar contra la Democracia Socialista? La explicación está en que ocupando la pequeña burguesía una situación muy especial entre el proletariado y las fuerzas capitalistas, unas veces, inconsciente como es, se inclina hacia estas últimas y otras se viene con nosotros. Porque esos mismos pequeños burgueses que ahora han seguido las banderas del capitalismo triunfante, han estado con nosotros en las luchas del pasado y volverán mañana mismo á formar á nuestro lado en la primera de las muchas desilusiones que les ha de causar la marcha fatal que la alta burguesía debe seguir en el proceso de la evolución económica. Quien conozca á fondo el carácter de nuestro movimiento y la verdadera situación de los pequeños burgueses, no puede extrañarse en modo alguno ante las vacilaciones de una clase que ignora donde está y que no sabe una palabra acerca del rumbo que debe tomar el frágil barco en que navega.

Mas nosotros no debemos sólo fijarnos en la pérdida de algunos puestos en el Parlamento, sino considerar principalmente el resultado general de las últimas elecciones. ¿Y qué nos dice éste?

Cierto, repito, que hemos perdido casi la mitad de nuestros diputados; pero quien crea que por ello nuestra fuerza política haya resultado debilitada, exagera de fijo la importancia que para nuestro movimiento tiene el parlamentarismo. Nosotros somos, hay que tenerlo muy en cuenta, un partido eminentemente revolucionario, por lo cual nuestra influencia política está en relación directa con el número de nuestros militantes, y no con el de nuestros diputados. Nosotros no despreciamos la acción parlamentaria, no; más es preciso que en este punto seamos muy claros y declaremos que nosotros, como partido de minoría que somos, podemos ejercer muy poco influjo en lo que toca á la estricta elab-

boración y votación de las leyes. Hay que tener presente que lo mucho que hemos podido conseguir en el terreno de la legislación obrera, no ha sido debido al número de representantes que teníamos en el Parlamento, sino á la fuerza y combatividad de la masa que estaba detrás de ellos. Y hay que declarar muy alto que nuestros diputados deben usar la tribuna del Reichstag, ante todo y sobre todo, para representar y propagar los principios en que se fundan nuestras doctrinas. En este sentido, yo no dudo en afirmar que no tiene importancia alguna que nuestros representantes en el Parlamento sean 40 ó sean 80, sobre todo teniendo en cuenta que no se trata ahora, como sucedía antes, de hacer público el objeto perseguido por un partido pequeño y desconocido, puesto que sobre que hemos dejado de ser pequeños y desconocidos, hasta los ciegos y los sordos saben ahora cual es el objeto final de nuestras aspiraciones. Desde este punto de vista, séanos permitido afirmar que la pérdida de mandatos ha tenido para nosotros sólo una importancia secundaria.

Si; no cabe duda de ello, la burguesía sabe perfectamente bien lo que queremos y á donde vamos. Y una buena prueba de que está perfectamente enterada, nos la ofrece la actitud de violento ataque, ó mejor, de violenta resistencia, adoptada por ella en las últimas elecciones. Esta actitud la atribuyo yo principalmente á los resultados que á dado en la nación vecina, en Rusia, la lucha revolucionaria. La revolución rusa ha destruido la leyenda de que, por el momento, el poder de la burguesía era invencible. Se creía antes, y esta creencia la compartían algunos de nuestros compañeros, que el tiempo de lucha en las calles había ya pasado para no volver; y, sin embargo, se ha visto que esta forma de la acción revolucionaria se acha de emplear ahora con éxito altamente satisfactorio.

Digamos en seguida que la burguesía, como clase revolucionaria que un día fué, no teme la revolución en sí misma, sino el significado que para ella especialmente nuestra revolución tiene. Hubiérase limitado la revolución rusa á conducir el Estado burgués hasta el límite de su posible desarrollo, y la burguesía alemana no hubiese tenido nada que decir. Pero el movimiento fué más allá, ya que pasó por encima de los programas de los partidos liberales y se plantó de un salto en el terreno de la revolución social. La lucha entre los grandes terratenientes y los obreros del campo y entre trabajadores y capitalistas industriales apareció en primer término. La revolución rusa, al llevar á la lucha á todos los poseídos contra todos los poseyentes, demostró la fuerza que puede desarrollar el proletariado de una manera tan palpable, que sería difícil encontrar en la historia otro ejemplo tan claro y tan convincente. Con espanto vió la burguesía que el proletariado había empleado una nueva arma—la huelga general—en su lucha revolucionaria, y esto hizo pensar en seguida á nuestros capitalistas que la huelga general es un medio de combate que no sólo en Rusia puede ser aplicado con excelente resultado. La burguesía alemana vió también que el proletariado de este país tiene en estudio la posibilidad de una huelga general, y tembló ante el pensamiento de lo que puede ocurrir el día que la clase obrera haya aprendido á hacer uso de un arma tan efectiva. Quien se fije bien en lo que todo eso significa, comprenderá perfectamente bien la razón de la política colonial.

(Concluído).

¡Socialistas! Una de vuestras principales preocupaciones debe ser el que se lea la Prensa del Partido. Este no puede ser consciente ni numeroso si sus individuos no conocen las ideas que el mismo sustenta y no se enteran bien de su marcha.

LA EDUCACIÓN DE LOS HIJOS

De todas las obras que el hombre puede realizar en la tierra, una de las más hermosas de las grandes, de las más santas, es el de educar á los hijos.

Nada más hermoso que el espectáculo que ofrece una madre ó un padre que, teniendo entre sus rodillas ó en derredor suyo á los seres que le son más queridos con atenta solicitud provee á iluminar su inteligencia, á prestarles el calor del sentimiento y á enderezar su conducta teniendo presente lo mejor de su experiencia, lo más depurado de los afectos y las lecciones de su arrepentimiento.

Nada más grande que es acto en los padres, depositarios de la tradición de las pasadas generaciones, rica en conocimientos, embalsada por los perfumes del amor humano, cosecha de habilidad, hacen entrega de tan preciado tesoro á la generación que viene á la vida, y de esa suerte unen á la herencia de la carne de la raza la herencia del espíritu del pueblo, cumpliendo así el hecho que las religiones llamaron comunión de los vivos con los muertos.

Nada más santo que esa especie de oración interior que el padre pronuncia cuando se acerca á sus hijos, deseando que su labor tenga por fruto la emancipación (que es libertad y es redención) de sus hijos. Y observadlo bien: no digo ya cuando se es padre, aun antes de serlo, el hombre que es hombre, en los momentos en que siente ese eterno amor que se llama humanidad, cuanto más ignorante, cuanto más vicioso, tanto más desea para su hijo la mente más clara, la vida más limpia de falta; y ese deseo de mejora de sus hijuelos se refleja á la par en mejora de sí propio, y así se muestra sabio y compasivo y puro de alma hasta donde puede. ¿Qué padre no quisiera saber cuando su hijo le interroga acerca de la verdad de las cosas? ¿Qué padre no es dulce y afable y cariñoso cuando habla al hijo? ¿Qué padre se atreverá á conversar en la misma forma, á ejecutar acciones (aunque sean muy improbables) de la misma suerte que lo hiciera entre iguales?

Por eso hace bueno educar á un niño; y el que de niños se rodea, y con niños juega y habla, y como ellos ama, se hace santo, porque es ley de la Naturaleza que el que emancipa se emancipa y el que redime se redime.

Sea, pues, emancipar obra de que quiera emanciparse. El obrero que quiera emanciparse de los males del tiempo presente, conságrese á emancipar á su mujer y á sus hijos, pues sin lograr la emancipación, que es redención de los demás, no será emancipado, no será redimido del mal.

José Verdes Montenegro.

EN EL MUNDO SIEMPRE HABRÁ...

Uno de los más infantiles argumentos expuestos por gentes totalmente ignorantes en contra del socialismo científico es este: «El mundo siempre ha sido así; En el mundo siempre habrá pobres y ricos». No es necesario ser un cerebro privilegiado para pulverizar los razonamientos anteriores.

Hacé una porción de siglos no existía ese maravilloso descubrimiento llamado imprenta, no había tampoco en acción la luz eléctrica, el telégrafo, el teléfono, máquinas de todas clases; el vapor perfeccionado de hoy, el cinematógrafo, el piano, y otra serie de instrumentos musicales.

En los tiempos primitivos no existía todo esto; luego, el mundo nunca ha sido así. Esto en lo

que tiene relación con el progreso científico; en el orden político, jamás han existido siempre las mismas instituciones. Han desaparecido mediante la acción colectiva de la humanidad, imperios despóticos, monarquías absolutas, repúblicas impúdicas; la esclavitud, el feudalismo avasallador, todo ha sufrido enormes cambios. En el mundo, habrá pobres y ricos mientras la tierra, las minas, las fábricas y toda clase de instrumentos de producción, sigan en poder de unos cuantos parásitos.

En el mundo habrá pobres y ricos mientras los obreros tengamos que trabajar por un salario mísero para los zánganos de la colmena social y en el mundo existirá todo esto mientras los obreros seamos ignorantes. Pero cuando la tierra sea de todos, entonces no ha de haber ni pobres ni ricos, ó lo que socialistamente hablando es igual, explotados y explotadores. Entonces todos seremos instruidos; todos los seres humanos hemos de tener garantida la existencia material. El Socialismo una vez en práctica, suprime todo malestar material y hasta moral, pues el segundo, las más de las veces, es hijo del primero. Trabajemos con actividad, obreros, por el Socialismo, que él nos ha de liberrar de nuestro malestar.

José Pérez.

Atribuir á la voluntad de los hombres el origen del malestar que padece el régimen presente, vale tanto como suponer que el antropófago lo es por determinación individual y no por virtud de un estado social de incultura, ó que el soldado mata por perversidad de sentimiento, sin comprender que es resultado fatal del hecho bárbaro de la guerra.—*Ricardo Ojuelos.*

MITIN EN MANACOR

El domingo día 14 á las dos y media de la tarde celebróse un mitin de propaganda electoral llenándose el local de asistentes.

Presidió el compañero Blanqué, el que después de dar á conocer el objeto del acto, dijo: Acudimos á las urnas, no con la esperanza de sacar triunfante al candidato que presentamos porque aún somos pequeños, sino porque así nos lo señala la organización general de nuestro Partido. De consiguiente, todos los que pertenecen á la clase explotada tienen el deber de velar por sus intereses, puesto que los explotadores disponen de todos los medios para oprimir al productor, dando esto lugar á que, por medio de la infame explotación que se ejerce vivan los burgueses á costa de los trabajadores.

De nada ha servido á éstos que constituyeran cooperativas de consumo y sociedades de resistencia, pues si en parte consiguieron ventajas, el Estado representante de la clase explotadora ha sabido ponerles obstáculos que, para poderlos contrarrestar ha sido preciso crear un partido político opuesto en un todo á los burgueses, y este ha sido el Partido Socialista. Con la acción política puede la clase obrera obtener leyes que las favorezca su causa, y para conseguirse, es preciso que los explotados trabajen siempre unidos en contra de los que nada producen.

Soler, después de saludar al auditorio, dice que siendo injusta la actual Sociedad, es preciso ir á su transformación. Si en un momento no pueden los obreros ponerse de común acuerdo para transformar el presente régimen, pueden sin embargo todos los conscientes, demostrar la indignación que causa un régimen que, mientras permite que unos gocen de todo, deja perecer á los más. Por lo mismo se hace preciso que todos los obreros tanto manuales como intelectuales trabajen y se sacrifiquen para redimir á la huma-

nidad. A nuestro favor tenemos el Progreso que nos invita á que le sigamos; si por nuestra parte hacemos algo en este sentido, cábemos la seguridad de que no retrocederemos. Así es que el próximo domingo, si en nosotros hay deseos de mejora, acudiremos todos á votar contra los partidos burgueses.

El señor Ramis profesor de la Escuela dice; había asistido á este acto como simple espectador, pero á veces hay circunstancias que obligan al individuo á que hable. Sin ser socialista, voy á expresarme eo pró de la causa obrera. Los obreros de esta casa, de cada día muéstranse más ignorantes; el día más importante es el día de elecciones, de ellas depende nuestro bien estar, y sin embargo parece que los obreros hacen poco caso, por cuanto en este local no se nota la asistencia de otras veces. El domingo próximo vais á nombrar los que minuciosamente revisaran vuestros intereses con el único fin de hallar un medio para acortar vuestra ración; no os diré que voteis á tal ó cual partido, pero si os digo que voteis al partido que defiende vuestros intereses, y v. nis obligados á ello. Los burgueses si quieren ser diputados es para llenarse los bolsillos, pues de ellos no se puede esperar nada bueno porque no han trabajado nunca ni saben que son penalidades ni miseria; pues á pasar de todo se vé como los elegidos siempre son burgueses, sirviendo por consiguiente los obreros, de medio para encumbrarse aquellos. Los gobiernos siempre legislarán en favor de la clase que representan; si vosotros quereis evitar las guerras, obtener una buena legislación que responda á todas vuestras necesidades no teneis otro remedio que trabajar siempre en favor del Partido Socialista.

Marí de Palma dice; siempre se habla al pueblo, de la tierra de promisión, de la paz y felicidad que se disfrutará en cuanto á ella se llegue. Y es preciso hacer saber á este pueblo explotado que, antes de saborear el fruto apetecido ha de pasar muchos sacrificios y sin tener un momento de descanso mientras libre la batalla con su adversario. Demuestra al auditorio la necesidad que los explotados tienen de valerse de la acción política y la táctica que deben de seguir para evitar retrocesos en las organizaciones obreras. Termina diciendo, no confiéis nunca de vuestros adversarios, pues las mejoras sólo las conseguiréis por vuestras propias fuerzas.

El Corresponsal.

Trabajadores: Una Sociedad que no puede vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada.

EL 1.º DE MAYO

SOCIEDAD DE OBREROS PANADEROS

Dicha colectividad ha dirigido una circular á la Sociedad de Patronos tahoneros, notificándole que ha tomado el acuerdo de no trabajar el día 1.º de Mayo, cesando este día todos los trabajos á las siete de la mañana y no empezando, hasta la noche, esperando que será respetado este acuerdo para todos los obreros y patronos del ramo de Panadería, así como lo ha sido en años anteriores.

¡Obreros Panaderos! Honrad el día 1.º de Mayo el emblema de vuestra bandera, solemnicad el nombre de vuestra sociedad, no lo mancheis con el trabajo, querad ser libres este fausto día, ya que todos los demás del año sois esclavos del trabajo, en beneficio propio de los que os tienen comprada vuestra fuerza de trabajo por una miserable cantidad, que representa el hambre y mi-

seria que estais envueltos. Preparaos pues compañeros para que el día 1.º de Mayo, os unais todos en fraternales lazos de amistad, que este día sumeis más fuerzas que las que teneis, que se aumente el número de los afiliados para derribar, á su día, los privilegios, que á vuestra costa disfruta la avarienta burguesía, y unidos como un solo hombre marchéis á la conquista de vuestra emancipación.

¡A LUCHAR!

¡Sí, luchemos los trabajadores en contra del Capital. Ya es tiempo de que nos apercebamos de la opresión que sobre nosotros ejerce, y tratemos de poner un dique para librarnos de esa opresión inicua. Ha llegado el momento que obremos por cuenta propia y siempre con sinceridad y desinterés. Ya es hora de que cambiemos la baraja por el libro. Tiempo es que comprendamos la hermosa máxima del gran maestro Carlos Marx: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos». Fijándonos en la máxima antes dicha debemos venir todos los trabajadores á nutrir las filas del Socialismo, única manera de acabar con tanta desigualdad. Nosotros los trabajadores debemos procurar por todos los medios que estén á nuestro alcance, el ser incansables en la propaganda del ideal socialista. En el taller, en la fábrica, en la mina, en el café, en todas partes donde se reúnan obreros es obligación nuestra hacer propaganda.

Nuestros adversarios, los capitalistas, se aperiben de que nuestras ideas van adquiriendo huecos en las masas de los trabajadores y ponen en juego sus malas artes para desbaratar las organizaciones obreras. Cuando las corrientes de organización son mayores es cuando más hay que estar en la brecha. Hagamos todos porque nuestros adversarios no nos ganen terreno. Nuestro lema debe ser este: «A tal burguesía tales obreros». La burguesía ya se va dando cuenta de lo que somos y de lo que valemos. Nosotros, los socialistas continuemos nuestra campaña en contra de lo malo: el juego, la embriaguez, en contra de todo lo que perjudique á la humanidad. Con nuestra propaganda crecerán las organizaciones, desaparecerá el juego, disminuirá la embriaguez y crecerá la cultura y la dignidad humana. Trabajadores, luchar es vivir; el que no lucha no vive.

León García López

(De la «Juventud Socialista» de La Arboleda.)

El pueblo obrero no debe hacer caso de farsantes, aunque éstos se denominen republicanos, socialistas ó anarquistas. Los farsantes no tienen ideas y sólo se proponen vivir engañando á los cándidos ó buscando entre ellos fama para que la burguesía los cotice á buen precio.

HONRA

A cada momento oigo en derredor mio entonar himnos á la honradez. Políticos desmoralizados, mercachifles envenenadores de la salud pública, prostitutas de alto coturno, lanzan anatemas contra la infeliz ramera, carne de explotación y de lujo. Esto crispa mis nervios y me hace maldecir de la presente sociedad hipócrita y ajetista.

En plena niñez, cuando aun no sabe las mal-

dades y los envilecimientos de esta sociedad, la dura necesidad la lanza al centro fabril y allí á trabajar incesantemente desde las seis de la mañana á las seis de la tarde. Es necesario, de lo contrario el amo no le daría una peseta de jornal. Cuando entra en el periodo de la adolescencia y es requerida por las insinuantes palabras del señorito tatio y le pasa por la vista, hasta cegarla, las riquezas que ella misma ha amasado, es vencida y es arrollada por los bestiales instintos de la sensualidad.

Después, á la calle, como piltrata humana, á salpicarse y mancharse del lodo del arroyo. Tiene necesariamente que vender su cuerpo y procurarse con unas miserables monedas el plan de sabor amargo. Es despreciada, é impulsada como débil artista por el embate de la azarosa vida, rueda siempre hasta que el Hospital, por un rasgo de esa... caridad, se encarga (las menos veces) de su cuerpo escualido, atormentado por el vendabal de la opinion acerba.

La prostituta de alto coturno no vende sus caricias, porque infelices obreros y obreras se han encargado de asegurarle la vida con el producto de sus brazos. La infeliz ramera las vende y tiene que ahogar la aversión que le inspira el repugnante ser que ha pagado sus caricias. Anda, pobre infeliz, carne de bestia numana destinada al enriquecimiento y al placer de los parásitos; anda, y si el hambre te agüijonea y la tuberculosis te mata, muérete en buena hora, pero lejos, muy lejos, donde no lleguen á los oídos de los poderosos tus gritos de angustia. Todos te abandonan; todos no; yo no te desprecio, no te empujo ni te esclavizo con bestiales egoísmos. Dicen que fuistes mala, no lo sé; para mí no existe el mal en tí, y en vez de mala te veo desgraciada. Caíste, simplemente porque fuistes empujada. La causa que a tí te empujo como diariamente á miles de infelices, se llama capital. ¡Capital, monstruo horrible que debes odiar con toda la fuerza del dolor que revela tu cuerpo escualido!

Gregorio Garreño.

Gérgal marzo 1907.

Un accidente más

En el curso de tres ó cuatro semanas hemos tenido que lamentar tres accidentes del trabajo; el que mas fatales consecuencias ha tenido es el que ocurrió el lunes de esta semana con el desgraciado obrero Guillermo Tomás trabajando en una azotea de una casa propiedad de D. Cayetano Gemila, instalada en la calle de Caro, Arrabal de Sta. Catalina. No sabemos como sucedió el accidente, la cuestión es que de resultas de este el infortunado Tomás á las pocas horas habla dejado de existir.

Nosotros al hacer público tan funesta desgracia no nos guia otro propósito que el de que se atienda á la viuda ó herederos del malogrado Tomas, tal como previene la vigente ley de accidentes del trabajo, y nos ofrecemos á disposición de los interesados para enterarles de la indemnización que según esta les corresponde.

Movimiento Social

EXTERIOR

RUSIA.—El príncipe Irakly, que contestó recientemente en nombre de la fracción socialista de la Duma á la declaración ministerial, es un noble del Gobierno Kutais (Cáucaso). Su padre fué escritor y hombre muy conocido.

El actual diputado siguió sus estudios en un

liceo de Tiflis, inscribiéndose después en la Universidad de Moscou.

Detenido por haber tomado participación en los motines universitarios, fué deportado á la Siberia, en la región Yakutsk, de la cual y después de una estancia de cinco meses, le fué permitido volver á su país, donde ha dirigido el órgano socialista «Kivili».

En 1905 pasó al extranjero con objeto de continuar sus estudios científicos que ha proseguido hasta muy recientemente.

Es considerado como un gran orador, excelente publicista y hombre de claro talento.

En la actualidad cuenta veinticinco años.

FINLANDIA.—Las elecciones generales que acaban de celebrarse en este país, las primeras que se efectúan desde que está en vigor el sufragio universal, han constituido una victoria enorme para los socialistas.

En la capital, Helsinglor, con un censo de 54.000 inscriptos han hecho uso del sufragio cerca de 40.000, ó sea un 73 por 100.

Ignoramos de un modo exacto el número de votos que ha obtenido la candidatura socialista, pero según noticias transmitidas por la prensa extranjera es muy elevado.

SUIZA.—La importante Sociedad Cooperativa de Zurich, denominada «Lbensmitelverein», compuesta de mas de 16.500 adherentes y con sucursales en todas las poblaciones de alguna importancia de la nación, acaba de elegir para el Consejo de Administración á ocho socialistas, quedando éstos en gran mayoría.

Los nuevos Estatutos presentados á la Asamblea, concediendo grandes ventajas al personal obrero y empleado de la Cooperativa han sido aprobados casi por unanimidad.

INTERIOR

MADRID.—La Sociedad de Portlandistas ha conmemorado la noche del jueves último con una reunión de propaganda la inauguración de su bandera.

Los compañeros Galán, Mora y Pérez y Barrio, en representación del Comité de la Unión General de Trabajadores, usaron de la palabra demostrando las ventajas de la asociación y lo mucho que precisa á los obreros que se ocupen de la defensa de sus intereses.

Las hermanas Grandio interpretaron composiciones musicales en la guitarra y la bandurria, y Maeso interpretó con verdadera gracia dos monólogos.

El auditorio quedó muy satisfecho del acto.

VÉLEZ MÁLAGA.—La correspondencia para la Agrupación Socialista se dirigirá á Francisco Jiménez Puerta, Esperanza, 9.

CÁDIZ.—La Agrupación Socialista ha renovado su Comité. La correspondencia se dirigirá á Antonio Amores, Paz, 1.

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

Celebrará reunión de comité, el próximo lunes, 22 del corriente, á las ocho de la noche, para tratar sobre el modo de festejar el 1.º de Mayo.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41.